



寒中お見舞い申し上げます。今年もよろしくお願ひいたします。

2025年(令和7年)がスタートしました。辰年から巳年にバトンタッチしました。生徒のみなさんには、終業式で話をしたのですが、巳年は新しいことを始めるには最適な年のようにです。蛇は脱皮をするので、「再生や成長の象徴」とされていて、古いものを捨てて新しいスタートを切るのに良い年とされています。また、古来より蛇は「知恵と変化の象徴」ともされているため、新しい知識を得たり、変化を受け入れたりするのに適した年と言われているようです。今年は、3C (CHANCE CHALLENGE CHANGE) を意識して行動し、さらなる成長の年にしてみませんか。

### ◎ビブリオバトル チャンプ本決定◎

先月行われたビブリオバトルの「チャンプ本」が決定しました。受賞者は、1年 さん 3年 さん さん さんの4名でした。チャンプにふさわしい内容・発表でした。他の生徒のみなさんの発表も聞かせてもらいましたが、あんなに堂々とたくさんの人の前で話ができる、自分の意見を述べられることに自信をもって欲しいです。「やればできる!」を生徒のみなさん全員が体現していたように思います。やはり、中学のうちに「アウトプット力」をつけることは、社会に出てからも大変有効です。このような催しや全ての教科・活動を通して、さらにコミュニケーション力をつけていきましょう。

#### 終業式(生徒代表の言葉)

生徒代表の発表は、1年 さん 2年 さん、3年 さん、生徒会 さんでした。

さんは、主に自分の反省から「あきらめない自分になりたい」という思いを発表しました。

さんは、2年生は課題提出に課題があるけれど、委員会同士で「報・連・相をしっかり行うことで、活動が活発になってきた。クラスの目標である“One Team”になれるよう今後も助け合っていきたい」と発表しました。

さんは、ボランティア活動を通して気づいたことと自分の習い事にひたすらに向き合いながら、受験勉強にも力を入れたいと熱い思いを語りました。生徒会会長のさんは、今年度のボランティア活動のお礼と「居心地の良い学校作り」を行いたいという決意を述べました。今年の3月に、3年生は「八代中を卒業できてよかったです」、2年生は「〇〇な所がこの1年間で成長できた」と言えるように今後も意識して行動して欲しいです。

#### 学校保健委員会&参観日のお礼

12月12日(木)に参観日と学校保健委員会が行われました。学校保健委員会は、生活委員会の生徒たちが夏前から準備をしてきました。生徒全員にアンケートを取り、その結果を発表しました。その後の講師の先生の話は大変参考になりました。

本校の課題でもある、「メディアとの付き合い方」は、使用時間等についてご家庭でも話し合いをしていただけないとあります。



#### 始業式の様子

1月7日(火)は、始業式でした。校長先生のお話は、清武町出身の儒学者である「安井息軒」先生の話でした。

今年は、「1年の計は元旦にあり」の話とさらに清武中学校の安井息軒の銅像の横にある石碑の話をしてくださいました。石碑には、

「今は音を忍が岡の時鳥(ほととぎす) いつか雲井のよそに名告(なの)らむ」とあります。

→「目標に向かって努力している以上、からかってくる暇なもの相手なんぞいちいちしてられるか。俺は別に逃げているわけでも、屈したわけでもない。今に見てろよ、お前ら。偉大な学者として、天下に俺の名をとどろかせてやるからな。」という意味のようです。

◎安井息軒は、幼少期にかかった天然痘により顔中にアバタがあったうえ右目が潰れており、背も低く、着ている衣服はボロボロ、話す言葉は訛りの強い方言ということで、江戸育ちで裕福な武家に生まれた同級生たちによくからかわれていたそうです。しかし、いちいち相手にせず、一心不乱に勉学に打ち込んだといいます。その時に、読んだ句が石碑にあるようです。

生徒のみなさんは、どんな気持ちで始業式を迎えたでしょうか。始業式の代表で新年の抱負を語ってくれた1年 さん、2年 さん、3年 さん、生徒会代表 さんの作文や写真はホームページでご覧になります。ぜひ、ご一読を!!!



## 校内ボランティア活動

12月5日(木)に、生徒会が主催の校内ボランティア活動が行われました。加湿器の掃除とボランティアをした時に桜の木に貼る花びら作りを行いました。加湿器は、1月から教室で使用できるように、水も冷たいのにきれいに清掃してくれました。桜の木は、みんなが一生懸命ボランティアに取り組むので、時期はちょっと早いですが、満開です。みんなのやさしい気持ちが咲き誇っています。



## 生徒集会

12月17日(火)に、生徒集会が行われました。それぞれの委員会の報告が行われました。執行部からは、「赤い羽根共同募金」のお願いがありました。募金期間は、1月14日(火)～23日(木)までとのことです。ぜひ、ご協力をお願いいたします。

### 【生活美化委員会】



### 【学習委員会】



### 【運営委員会】



### 【執行部】



### 【保育委員会】



☆生徒会活動は、みんなで学校を良くする活動です。普段から八代中学校の生徒みんなが意識して行動していいけるといいですね。「Well-beingな学校」にしていきましょう!

## 避難訓練(火災)

1月7日(火)に避難訓練(火災)を行いました。生徒たちは、冷静に口をハンカチで覆って避難することができました。「もし…起きたらどう行動すればいいのか」を常に想定しておかないといけないですね。

先日は、大きな地震が起き、どのご家庭もたいへん怖い思いをしたと思います。八代は、津波の被害はないと思われますが、日向灘沖地震がまた起こるかもしれません。もしかしたら、南海トラフ地震が起こるかもしれません。その時に自分の命を守るために自分はどう行動しなければならないのか、とっさに行動できるのか、起きた場合に家族とどこで待ち合わせるかなど、事前にできることはご家庭で話をしておいてください。



### ○修学旅行のまとめの発表○

2年生が修学旅行で学んできたことを1年生に発表しました。2年生は、総合の時間にグループで話し合いながら、パワーポイントを作成しました。1年生は、来年のことですが、楽しみにしているようで真剣に話を聞いていました。



### ○今東先生お別れの会○

12月いっぱいご退職となりました3年生所属の今東先生のお別れの会が行われました。また、1,2年生からもメッセージカードが贈られました。生徒たち一人一人の健康のために、委員会を動かし、掲示物で訴え、保健室では優しく生徒たちに接し、ご尽力いただきました。

1月より黒木先生が復帰され、始業式で挨拶をいただきました。今後ともよろしくお願ひいたします。